

かどひいらぎ 香童の柊

平成27年 9月 3日
壬生町立稲葉小学校
No. 5 文責：山口 薫

第2学期がスタートしました。前半の猛暑と後半の冷夏を乗り越えた子ども達は、一回り大きく成長したようです。夏休みの素敵な思い出を持って、元気に2学期を迎えることができました。

夏休み中、PTA役員の皆様には、学校やお祭りの巡回など防犯パトロールをしていただきました。子ども達が安全に生活できましたことに感謝申し上げます。2学期も全員が充実した日々を過ごせるよう、教職員一同力を合わせ指導していきますので、保護者及び地域の皆様のご協力・ご支援を引き続きよろしくお願いいたします。

第2学期 始業式

第2学期始業式では、1年と5年の代表児童が作文を発表しました。

2がっきがんばりたいこと

やまさき ゆめ

わたしは、2がっきになってがんばりたいことが3つあります。

ひとつめは、じをきれいにかくことです。せんせいに、あかいじでなおされないように、ゆっくりとていねいにかけるように、たくさんれんしゅうをしたいと思います。

ふたつめは、うんていができるようにすることです。しょうがっこうのうんていは、おおきくてすこしこわいです。たくさんごはんをたべて、ちからをつけて、さいごまでわたれるように、がんばりたいです。

みつめは、うんどうかいです。かけっこでいちばんをとって、おとうさんとおかあさんをびっくりさせたいです。しょうがくせいになって、はじめてのうんどうかいでどきどきするけど、みんなでちからをあわせてがんばりたいです。

この3つのことをがんばって、たのしい2がっきにしたいです。

二学期の目標

鈴木 秀和

今日から始まる二学期を充実したものにするために、ぼくは三つの目標を立てました。

一つ目は、委員会活動がんばることです。ぼくは給食委員会に入りました。給食委員会は、牛乳の数を確認して配ったり、こんだての放送をしたりと、給食に関するいろいろな

仕事をします。初めは先生や六年生に教わりながらでしたが、今はいろいろな仕事を自分でできるようになりました。また、給食委員になったことで、給食のことが今まで以上によく分かるようになり、楽しく残さずに食べられるようになりました。二学期も、みんなが、楽しく、残さず給食を食べられるように、仕事をがんばりたいです。

二つ目はいろいろな行事を楽しむことです。二学期には大きな行事がたくさんあります。その中でも運動会と臨海自然教室が楽しみです。今年の運動会は、六年生と一緒に組み体操とソーラン節をやります。また、上学年は競技だけでなく係の仕事があります。お世話になっている六年生のためにも、練習をがんばったり、みんなで協力したりして、よい運動会にしたいです。臨海自然教室は、小学校生活で一度しかない行事です。野外すいはんや海沿いでのウォークラリーなど、楽しい活動がたくさんあると聞きました。その中でもぼくは、今まで海で遊んだことがないので、海で行う活動が楽しみです。みんなと仲良く過ごし、思い出をたくさん作りたいです。

三つ目は考えて勉強することです。五年生になり、勉強が難しくなってきました。ぼくは理科が得意ですが国語が苦手です。得意な教科はもっと伸ばしていけるように、苦手な教科は少しでも改善できるように、授業をしっかり受け、自分なりに考えながら自主学習に取り組んでいきたいです。



この三つの目標を達成できるように、休まず、楽しく学校生活を送りたいと思います。

2学期は運動会など大きな行事がたくさんあるので、行事に一生懸命取り組むとともに、授業を大切にしよう話しました。そして、強い心で「行事と勉強の両立」ができる子になってほしいと伝えました。さらに、学校全体のめあても説明しました。

たくましい子：行事に力一杯取り組もう！

かんがえる子：学習に集中しよう！

たすけあう子：思いやりの気持ちを表そう！

とちぎっ子学習調査から

4月21日(火)に、6年生は「全国学力・学習状況調査」を、4年・5年生は「とちぎっ子学習状況調査」を実施しました。夏休みにその結果が戻り、特に「とちぎっ子」は早めに届きましたので、本校の成果と課題を分析しました。今後の学習・生活指導にいかしていきたいと思っております。なお、保護者の方へのお願いもありますので、ご理解・ご協力よろしくお願いいたします。



<成果>

- ・ 国語科における基礎的・基本的な読みの力が向上した。← 2年間、学校課題として国語科の授業改善に取り組んでいる。
- ・ 算数科における基礎・基本の確実な習得が図られてきた。← T・T指導による個別指導や少人数指導に取り組んでいる。

<課題と具体策>

- ・ 毎時間の授業のねらいを児童に分かりやすい言葉で示し、活動の見通しを持たせる。
- ・ 学び合う授業、自分の考えを伝え合う活動場면을意図的に設定し、コミュニケーション能力を育成する。
- ・ 携帯電話やスマートフォンの保持率が高いので、所持禁止であることを保護者に強く啓発し、家庭学習時間を確保していく。
- ・ 家庭学習の取組に個人差が大きいので、家庭学習の方法を指導し、教師が毎日確認し、内容等個別に支援し、習慣化を図る。
- ・ 読書量が県平均を下回っているので、意欲を喚起するための取組を工夫していく。

先生方の1学期の反省から

先生方の1学期の週案の反省をいくつか紹介します。反省を基に充実した2学期になるよう努力していきたいと思っております。

- ・ 大きな問題もなく学校全体が落ち着いていたので、大変良かった。
- ・ 学校を嫌がることなく、欠席者も少なく、毎日元気に登校することができて良かった。
- ・ いろいろな性格の人がいること、相手の気持ちを考えて行動する大切さを継続して指導していきたい。
- ・ 一人一人のよさを見つけて、個々が力を発揮し輝けるような場を設定していきたい。
- ・ 良いところをさらに伸ばしていけるよう、子ども達と一緒に頑張っていきたい。
- ・ いくつかの課題を2学期に持ち越しているの、よりよい稲葉小になるよう根気強く改善していきたい。

9月の主な行事

- 2(水)～18(木) B日課
- 6(日) 県小学生陸上競技大会 県総合運動公園 9:00～
- 7(月) 委員会
- 8(火) 稲小リサイクル
- 9(水) A日課5時間
かんぴょう音頭親子練習 13:05～
PTA奉仕作業 13:35～14:55
引き渡し訓練 15:05～
- 11(金) ゆうがお壬生
- 14(月) 4年心臓検診
- 15(火) 読み聞かせ
- 18(金) 運動会準備 14:00～
*保護者の皆様のご協力よろしくお願いいたします。
- 19(土) 運動会 6時決定 雨天順延
*PTA役員 7:50係打合せ
- 24(木) スクールカウンセラー勤務
- 25(金) 運動会振替休日
- 29(火) 稲刈り(予定)
- 30(水) 後期給食班打合せ

10月上旬

- 1(木) 地区音楽発表会(合奏部) 栃木文化会館 11:30～
PTA役員会 18:30～
- 3(土) 町くらし安心安全大会 稲葉保育園運動会(体育館)
- 6(火) 就学時健康診断 子育て・親育ち講座
- 7(水) 全校集会
- 8(木) 1, 2年社会見学
- 9(金) 3年町めぐり 5, 6年探検ツアー

運動会について

19日(土)午前8時30分から運動会を実施します。たくさんの方の保護者や家族の皆様、地域の方々のご声援をお願いします。なお、敬老者席も用意しますので、是非皆さんでお越しいただき、子ども達の頑張る姿をご覧ください。

2日より、運動会の練習が始まりました。学校でも子ども達の体調に十分気をつけていますが、**みぶっ子7か条の『早寝・早起・しっかり朝ごはん』**を実践して、毎日の体調管理をお願いします。

なお、2学期の活動や運動会等で心配や相談事がありましたら、早めに担任までお知らせください。

